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Marcela Estrella

Manaus não tem mulhe-
res concorrendo ao cargo 
de prefeita na eleição deste 
ano. Mesmo com eleitorado 
majoritariamente feminino, 
mulheres desistiram ou re-
nunciaram para apoiar ho-
mens ou concorrer ao cargo 
de vice.

Conforme dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
Manaus tem 1.446.122 eleito-
res aptos a votar nesta elei-
ção, sendo 53% são mulhe-
res e 47% homens.

Nesse ano, seis mulhe-
res chegaram a ser cotadas 
para concorrer ao cargo de 
prefeita. Entre as possibi-
lidades estavam: Maria do 
Carmo (Novo), Anne Moura 
(PT), Natália Demes (Psol), 
Carol Braz (MDB), Joana D’arc 
(União Brasil) e Alessandra 
Campello (Podemos).

No entanto, com o fim das 
convenções partidárias, na 
segunda-feira (5), nenhu-
ma mulher foi formalizada 
como cabeça de chapa, mas 
sete homens foram confir-
mados à disputa para Pre-
feitura de Manaus.

A desistência das candida-
tas pode ter sido influencia-
da por articulações de par-
tidos políticos. “Tínhamos 
a perspectiva de seis can-
didaturas femininas. Entre 
elas Maria do Carmo, Anne 
Moura, Natália Demes, Carol 
Braz, Joana D’arc e Alessan-
dra Campello. Então tinham 
seis perspectivas, a gente 
chega ontem [dia 5], quando 
acabaram as convenções e 
o resultado é nenhuma mu-
lher homens na corrida para 
ser prefeita de Manaus”, 
analisa o professor e cientis-
ta político Helso Ribeiro. 

A ex-juíza e defensora pú-
blica Carol Braz (MDB) recuou 
de uma possível pré-candi-

datura a prefeita após o par-
tido confirmar aliança com o 
Avante, que lançou o prefeito 
David Almeida à reeleição. 
Carol chegou a afirmar que 
estava à “disposição do par-
tido” para o cargo de prefeita.

Mulheres como vice
Na disputa a Prefeitura 

de Manaus, duas mulheres 
concorrem ao cargo de vice-
-prefeita. A empresária Ma-
ria do Carmo Seffair (Novo), 
que deixou de disputar o car-
go de prefeita para concor-
rer como vice do deputado 
federal Alberto Neto (PL). E 
a ativista e advogada Nancy 
Segadilha (Cidadania), ao 
lado de Amom Mandel (Ci-
dadania).

O cenário local segue uma 
tendência nacional. Con-
forme o TSE, a parcela de 
candidaturas de mulheres 
ao cargo de vice-prefeita 
cresceu 21% na comparação 
entre as eleições de 2016 e o 
pleito de 2020.

Ao desistir de ser cabeça 
de chapa, Maria do Carmo 
alegou que decisão foi uma 
“soma de esforços pelo bem 

Manaus não tem mulheres 
na disputa à prefeitura

Divulgação

Mesmo com maioria do eleitorado, mulheres desistiram ou renunciaram para apoiar homens
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A violência brutal con-
tra uma criança prati-
cada pelo padrasto dela. 
Nessa semana, um ho-
mem de 37 anos foi pre-
so em flagrante após ser 
pego estuprando a ente-
ada de 8 anos, na Zona 
Leste de Manaus. O cri-
me foi presenciado pela 
mãe da vítima. À polícia, 
a criança revelou que o 
suspeito cometia aque-
les crimes regularmente 
com ela.

O anúncio, ontem, de 
um novo voo direto do 
Amazonas para a Re-
pública Dominicana em 
2025. O assunto foi tra-
tado durante a assina-
tura de um memorando 
de entendimentos entre 
a embaixada do país 
caribenho e o Governo 
do Amazonas. O acor-
do prevê ações de coo-
peração e intercâmbio 
em áreas como turis-
mo, segurança, cultura  
e educação. 

Entre as 22 matérias 
legislativas que co-
meçaram a tramitar 
na pauta ordinária, na 
terça-feira (6), na As-
sembleia Legislativa 
do Amazonas (Ale-
am), consta a Mensa-
gem Governamental 
n.º 70/2024 originária 
do Governo do Estado, 
prevendo reajuste sa-
larial para recompor as 
datas-base de servido-
res públicos diversas 
áreas do Poder Exe-
cutivo Estadual, tais 
como saúde, educação, 
segurança pública e 
setor primário. 

 

comum”. Porém, durante pré-
-campanha, a empresária 
tinha dificuldades de conse-
guir mais eleitores.

“A professora Maria do Car-
mo, ela é uma excelente ad-
ministradora, nesse aspecto 
acho quase inigualável aqui 
na cidade. Ela de êxitos, mas 
pouco conhecida, o nome 
dela não era conhecido. En-
tão o partido, vendo essa difi-
culdade, resolveu unir forças 
num campo de uma direita 
mais liberal conservadora 
com o capitão Alberto Neto”, 
analisa o cientista político.

Já Nancy Segadilha, em 
2020, concorreu à Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) 
pelo Partido Republicano da 
Ordem Social (Pros), mas não 
conquistou votos suficientes. 
No mesmo ano, atuou como 
secretária executiva adjunta 
da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) no Estado.

Esquerda
No campo da esquerda, 

a ativista Anne Moura (PT) 
saiu da disputa após o ex-de-
putado federal Marcelo Ra-

mos (PT) anunciar que havia 
sido escolhido pelo presiden-
te Lula para disputar o cargo.

Durante a convenção rea-
lizada no domingo (3), Anne 
Moura afirma que a decisão 
de abandonar sua candidatu-
ra foi necessária para apoiar 
uma candidatura “forte e en-
gajada” da esquerda.

Para a surpresa de alguns, 
no mesmo evento, o Psol 
declarou apoio ao candidato 
Marcelo Ramos, que anun-
ciou o nome de Luiz Castro, 
do Partido Democrático Tra-
balhista (PDT), como vice. O 
partido anunciou que Nathá-
lia recuou da disputa pela 
prefeitura.

“Eu particularmente acho 
que isso [a desistência das 
candidatas] mostra um pou-
co o perfil da política brasi-
leira. Homem branco. É isso, 
é o raio-x desse perfil. Então 
quem chegará vitória será 
um homem branco lá no fi-
nal do mês de outubro. Cos-
tumo a crer que essa eleição 
termine no primeiro turno e 
isso acho que acaba se multi-
plicando Brasil afora”, afirma 
Helso Ribeiro. 

 
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, Quarta-feira, 
7 de agosto de 2024s Política
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Reforma tributária deve avançar no 
Senado após eleições municipais

Divulgação 

Regulamentação só deve avançar no Senado após eleições municipais

 

A regulamentação da re-
forma tributária só deve 
avançar no Senado após o 
fim das eleições municipais, 
em outubro. A declaração foi 
feita pelo presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG).

“Nós vamos discutir ao 
longo desses dois meses a 
regulamentação da reforma 
tributária, mas eu acredito 
na sua apreciação tanto na 
CCJ (Comissão de Constitui-
ção e Justiça), quanto no ple-
nário, será após as eleições 
municipais. Essa é a minha 
crença, evidentemente, que 
nós vamos começar o tra-
balho desde já e se eventu-
almente for possível votar 
antes, tanto melhor”, disse 
Pacheco.

A regulamentação da Re-
forma Tributária trata das 
regras de criação do Contri-

buição sobre Bens e Serviços 
(CBS) e Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), que juntos 
formaram o Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA). O tri-
buto substitui cinco impos-
tos que recaem sobre con-
sumo hoje: PIS, Cofins, IPI,  
ICMS, ISS.

O texto detalha o funciona-
mento do Imposto sobre IVA 
brasileiro, definindo temas 
como a cesta básica, o cash-
back e bens e serviços que 
terão alíquotas reduzidas, 
além de travar a alíquota-pa-
drão do tributo em 26,5. 

Se os senadores mudarem 
o texto, ele volta para análise 
da Câmara. Nesse caso, os 
deputados terão a prerroga-
tiva de decidir se aceitam o 
texto do Senado ou voltam 
ao texto da Câmara.

No Senado, o texto é rela-

Manaus, Quarta-feira, 
7 de agosto de 2024 Política
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Projeto isenta pagamento de FGTS e INSS para aposentados
O projeto de Lei aprovado, 

na terça-feira (6), na Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado isenta o pa-
gamento do FGTS e do INSS 
de aposentados que venham 
a ser contratados para empre-
gos formais. O texto agora se-
gue para análise do plenário 
da Casa.

O projeto permite a isen-
ção do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS) e da 
contribuição previdenciária 
de aposentados contratados 
desde que as empresas au-
mentem o número de funcio-
nários.

Além disso, limita o benefí-
cio a 5% do total de emprega-
dos considerando a folha de 
pagamento do ano anterior 
ao da contratação.

“O objetivo deste projeto 

de Lei é estabelecer normas 
de fomento à contratação de 
pessoas idosas aposentadas 
por meio de incentivos às 
empresas privadas para a re-
alização de tais contratações, 
mediante retirada da obri-
gatoriedade de cobrança de 
FGTS e da contribuição pre-
videnciária a essas pessoas”, 
explicou a relatora do projeto, 
senadora Margareth Buzetti 
(PSD-MT).

O governo se posicionou 
contra o projeto. O líder do 
governo no Senado, senador 
Jaques Wagner (PT-BA), de-
fendeu que a preocupação 
maior é com desemprego das 
pessoas mais jovens, além de 
enfatizar que o projeto traz 
impactos para a Previdência 
Social.

“Sei que a pessoa já está 

aposentada e não fará jus 
a uma nova aposentadoria. 
Mas, na medida em que ela 
senta no lugar de alguém que 
não está aposentado, eviden-
temente seria menos uma 
contribuição e mais problema 
para a Previdência”, disse o 
líder do governo, lembrando 
que a taxa de desemprego de 
jovens de 18 a 24 anos é de 
16,8%, enquanto que o da po-
pulação idosa é de cerca de 
3%, segundo o IBGE.

O senador Wagner pediu 
ainda que a Comissão aguar-
dasse o cálculo da Receita 
Federal para saber qual o im-
pacto do projeto para a Previ-
dência, mas o pedido não foi 
aceito pelo presidente da CAE, 
o senador Varderlan Cardoso 
(PSD-GO).

O senador Jaime Bagattoli 

Divulgação 

Comissão de Assuntos Econômicos do Senado vota projetos econômicos

tado pelo senador Eduardo 
Braga (MDB-AM).

“Nós vamos despachar o 
projeto para a Comissão de 
Constituição e Justiça, o re-
lator será o senador Eduardo 
Braga, já acordado, inclusive, 
com o presidente da CCJ, o se-
nador Davi Alcolumbre e nós 
iniciaremos o trabalho de dis-
cussão e de amadurecimento 
da regulamentação da Refor-
ma Tributária. Acho muito 
importante ter as audiências 
públicas com os setores da 
economia, com os estados 
brasileiros, com os prefeitos 
das grandes cidades, prefei-
tos das pequenas cidades, as 
suas respectivas associações 
e confederações, ouvir econo-
mistas”, destaca Pacheco.

CAE do Senado
A Comissão de Assuntos 

(PL-RO) argumentou que os 
jovens não querem trabalhar 
mais e que, em algumas em 
regiões do país, não há mão 
de obra disponível.

“No Norte não existe mais 
mão de obra. Tenho uma 
grande empresa em uma 
cidade, tudo dentro das nor-

mas, empregado com melhor 
qualidade de vida, e não con-
seguimos mais funcionário”, 
disse o parlamentar.

O projeto de Lei foi apro-
vado por votação simbólica, 
quando os parlamentares 
não precisam se identificar 
na votação. 

Econômicos (CAE) do Sena-
do criou um grupo para ana-
lisar o primeiro projeto de 
regulamentação da reforma 
tributária. A previsão é en-
tregar o relatório das ativida-
des em 22 de outubro.

Estão marcadas audiên-

cias públicas semanais até 
15 de outubro. A primeira, na 
próxima terça-feira (13), com 
a presença dos secretários 
da reforma, Bernard Appy, e 
da Receita Federal, Robinson 
Barreirinhas, entre outros 
convidados.
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Transplante de fígado no 
Delphina Aziz em 2025

Divulgação

Novidade foi anunciada pelo governador Wilson Lima durante cerimônia na unidade de saúde

 
Curso de segurança viária para ciclistas 

O Departamento Estadu-
al de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), por meio da 
Escola Pública de Trânsito 
(Eptran), realizará entre os 
dias 19 e 22 de agosto, o 
Curso de Segurança Viária 
Para Ciclista. As inscrições 
podem ser realizadas de 
forma gratuita, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 15h, 
na sede da Eptran, localiza-
da no posto da instituição 
no Shopping Manaus Via 
Norte, bairro Monte das 

Oliveiras, Zona norte de 
Manaus.

De acordo com a coorde-
nadora da Eptran, Rosane 
Lustosa Assayag, o curso 
está sendo oferecido em 
decorrência do Dia do Ci-
clista, comemorado em 19 
de agosto. 

“Nossa intenção é dar 
um enfoque maior nessa 
data, bem como reforçar 
quais as responsabilidades 
e deveres de cada pes-
soa no trânsito e, também, 

conscientizar a população, 
de forma geral, dos cui-
dados que todos devem 
ter ao conduzir, seja bi-
cicletas, motocicletas e 
outros tipos de veículos”,  
comenta.

Ao todo, serão disponi-
bilizadas 50 vagas e todos 
irão receber um certifica-
do ao final do curso. Vale 
ressaltar que a Escola 
Pública de Trânsito, nes-
te mês de agosto, está 
ofertando os cursos de 

Formação de Mototaxista, 
Direção Defensiva, Atua-
lização de CNH, Seguran-
ça Viária para Pedestres 
e Ciclistas, de Mecânica 
Básica Para os Pais, de 
Diretor Geral e de Ensi-
no, Gestão de Pessoas, 
Condutor de Veículo de 
Emergência, Condutor 
de Transporte Escolar, 
Condutor de Transpor-
te Coletivo de Passa-
geiro e para Monitor de  
Transporte Escolar.

na saúde. Hoje, o estado 
tem uma capacidade insta-
lada em número de leitos, 
ambulâncias, uma carteira 
de exames e consultas com 
especialistas ampla”, desta-
cou a secretária de Saúde, 
Nayara Maksoud. 

O primeiro paciente que 
recebeu o transplante renal 

pela rede pública, Luciano 
Lopes, de 35 anos, participou 
do evento. Representando 
o grupo de transplantados 
na cerimônia, ele agradeceu 
o trabalho do Governo do 
Amazonas por mudar a vida 
de quem precisava de um 
novo órgão. 

“Quero agradecer ao go-

vernador pela iniciativa de 
ter tantas pessoas salvas. 
Isso foi gratificante e muda 
vidas. Atrás do paciente tem 
uma família, tem um filho, 
uma esposa, uma mãe, não é 
só o paciente, não é só a his-
tória do paciente, tem muitas 
pessoas atrás de tudo isso”, 
ressaltou Luciano.

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta terça-feira 
(6), a implementação de 
procedimentos para trans-
plantes de fígado no Hospi-
tal Delphina Aziz a partir de 
2025. A unidade de saúde 
estadual já é referência nas 
modalidades de transplan-
tes renais e implantes co-
cleares, somando mais de 
100 procedimentos de alta 
complexidade em um ano, 
desde o início da realização 
desse tipo de procedimento. 

“Fazer um transplante re-
nal era complexo para as 
famílias que precisavam se 
deslocar para um grande 
centro. Hoje é o que aconte-
ce com o transplante de fíga-
do, que vamos implementar 
para que pacientes do Ama-
zonas sejam submetidos a 
esse procedimento cirúrgi-
co aqui. Isso é importante 
porque a recuperação do 
paciente ao lado da família 
e do ambiente em que ele 
já está acostumado seja de 
forma mais célere”, afirmou 
o governador. 

A novidade foi anuncia-
da pelo governador Wilson 
Lima durante cerimônia de 
comemoração de um ano 
de transplantes renais rea-
lizados no Hospital Delphi-
na Aziz, na zona norte de 
Manaus. O procedimento, 
considerado pioneiro na 
rede pública estadual, teve 
a primeira cirurgia realizada 
em julho de 2023, e, desde 
então, somou mais de 90 
transplantes de rins, tanto 
de doadores vivos quanto 
de pessoas falecidas. 

Dados da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) 
apontam que 92 transplan-
tes renais foram realizados 
no Hospital Delphina Aziz em 
um ano, sendo 84 com do-
adores vivos e oito procedi-
mentos usando pessoas fa-
lecidas como doadores. Até 
hoje, nenhum transplantado 
sofreu rejeição ao procedi-
mento e nenhum óbito foi 
registrado. 

“O governador Wilson Lima 
vem, desde o início do man-
dato, fazendo investimentos 

 
redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Manaus, Quarta-feira, 
7 de agosto de 2024s Cidade

Divulgação 

Evento inicia em 19 de agosto
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Corpo de homem é achado 
dentro de geladeira 

Divulgação 

Corpo apresentava sinais de perfurações e estava seminu, usando apenas uma camisa

 

Divulgação

Homem é preso por estrangular mulher que segurava bebê
Um homem de 19 anos foi 

preso em flagrante no mo-
mento em que ele estran-
gulava a companheira dele, 
uma mulher de 26 anos. No 
momento do crime, a vítima 
segurava um bebê no colo. O 
caso ocorreu no município 
de Lábrea, interior do Ama-
zonas.

De acordo com o coman-
dante da 4ª CIPM, major PM 
Messias Cantanhêde, após 
uma denúncia anônima, os 

policiais militares consegui-
ram interromper a ação cri-
minosa, evitando um possí-
vel feminicídio.

“Montamos o cerco poli-
cial e, do interior do aparta-
mento, conseguimos ouvir 
os gritos da vítima. Intervi-
mos no crime no momento 
em que ele estava estrangu-
lando sua companheira, que 
segurava um bebê nos bra-
ços”, explicou o major PM 
Messias Cantanhêde.

Ainda durante os procedi-
mentos no local, a vítima re-
latou aos policiais militares 
que poderia estar morta se 
não fosse a intervenção da 
equipe policial.

Segundo a delegada Larissa 
Barreto, titular da Delegacia 
Especializada de Polícia Civil 
(DEP) de Lábrea, em depoi-
mento a vítima informou que, 
na ocasião do crime, o casal 
havia começado uma discus-
são, seguidos de empurrões.Policiais da 4ª CIPM detiveram homem enquanto agredia a companheira

O corpo de um homem 
não identificado foi en-
contrado, na terça-feira 
(6), dentro de uma gela-
deira no igarapé da comu-
nidade Bariri, no bairro 
Presidente Vargas, Zona 
Sul de Manaus. 

O homem estava semi-
nu, apenas com uma ca-
misa. 

Os moradores da região 
encontraram o corpo, em 
avançado estado de de-
composição, ao lado de 
uma embarcação. 

Conforme os peritos, o 
corpo apresentava quatro 
sinais de perfurações e 
corte profundo no pescoço.

Por conta da dificuldade 
de acesso ao local, uma 
equipe do Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazo-
nas (CBMAM) foi aciona-
da para fazer a retirada 
do corpo. 

Já o Instituto Médico Le-
gal (IML) foi responsável 
por remover o corpo. Ago-
ra, as circunstâncias do 
crime devem ser investi-
gadas pela polícia.

 
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, Quarta-feira, 
7 de agosto de 2024s Polícia

Mãe flagra 
estupro de 
filha 

Um homem de 37 anos foi 
preso em flagrante após ser 
pego estuprando a enteada 
de 8 anos, na Zona Leste de 
Manaus. O crime foi presen-
ciado pela mãe da vítima.

“O crime ocorreu na ma-
nhã de segunda e foi presen-
ciado pela mãe da vítima. O 
suspeito fugiu, mas foi loca-
lizado em uma empresa no 
Distrito Industrial”, explicou 
a delegada Juliana Tuma.

Conforme a titular da Dep-
ca, a mãe da vítima acordou 
e não encontrou sua filha. 
Ao abrir um dos cômodos 
da casa, a mulher se depa-
rou com a criança comple-
tamente despida e o homem 
ao lado. Nesse momento, o 
homem fugiu, e a mãe foi à 
delegacia denunciar o caso.

“Inicialmente, a vítima 
não queria falar sobre o que 
havia ocorrido, mas, depois 
de conversar com uma psi-
cóloga, a criança revelou que 
o suspeito cometia aqueles 
crimes regularmente com 
ela, inclusive dizendo que 
não a deixaria brincar se ela 
não permitisse que ele a vio-
lentasse”, relatou.



7

 

Níveis de qualidade do ar 
perigosos no sul do AM

CBMAM

De acordo com o Inpe, foram registrados 73 focos incêndio em Humaitá entre 1º de agosto e esta terça (6)

 

Divulgação

ONG inaugura bibliotecas comunitárias em Novo Airão
Novo Airão, no interior do 

Amazonas, acaba de ganhar 
três novas bibliotecas comu-
nitárias, que serão inaugu-
radas pela ONG Vaga Lume 
este mês.

Com elas, a associação 
expande sua atuação, totali-
zando, agora, 98 bibliotecas 
em comunidades rurais de 
23 municípios nos nove es-
tados da Amazônia Legal, a 
região do Brasil que menos 
possui espaços públicos de 
leitura, segundo o Sistema 

Nacional de Bibliotecas Pú-
blicas (SNBP).

A implementação das bi-
bliotecas da Vaga Lume se-
gue um processo estrutural 
que começa pelo pedido das 
comunidades pelo espaço.

“É com muita alegria que 
conseguimos dar esse im-
portante passo de abrir não 
uma, mas três bibliotecas 
em Novo Airão”, disse Nathá-
lia Flores, gerente de educa-
ção da Vaga Lume em Ma-
naus.

“Estamos falando de 
uma das regiões com a 
menor taxa de escolariza-
ção em todo o país. Promo-
ver o acesso à leitura a es-
sas populações é uma das 
iniciativas mais urgentes 
e fundamentais para po-
dermos transformar essa 
realidade”, acrescentou 
Nathália Flores.

Segundo o Censo de 
2022, a taxa de escolariza-
ção de crianças entre 6 e 14 
anos em Novo Airão é de 

83,9%, situando o municí-
pio na 5532ª posição entre 
todos os 5570 do país.

Também, segundo o 
mesmo estudo, está entre 
um dos municípios mais 
pobres de todo o Brasil, na 
5172ª posição.

A Vaga Lume é compos-
ta por mais de 800 volun-
tários, que se dedicam a 
manter as bibliotecas em 
funcionamento, estimu-
lando a leitura e empode-
rando populações.

Associação expande atuação, 
agora, com 98 bibliotecas

A qualidade do ar de dois 
municípios do sul do Ama-
zonas foi considerada en-
tre péssima e ruim, nesta 
terça-feira (6). Segundo o 
Sistema Eletrônico de Vi-
gilância Ambiental (Selva), 
Humaitá e Apuí (distantes 
591 e 1.222 quilômetros de 
Manaus, respectivamente) 
amanheceram encober-
tos por densa fumaça das 
queimadas.

Em Humaitá, que faz di-
visa com Rondônia e Pará, 
o nível de poluição por 
partículas respiráveis oca-
sionadas pelas queimadas 
atingiu o nível de 212,7 mi-
crogramas por metro cú-
bico, o que é considerado 
péssimo à saúde humana.

De acordo com o Instituto 
Nacional de Pesquisas Es-
paciais (Inpe), do dia 1º de 
agosto até esta terça-feira 
(6), foram contabilizados 73 
focos de incêndio no muni-
cípio do sul do estado, o que 
representa 5,8% do total de 
queimadas registradas nes-
te mês no Amazonas.

Apuí
A situação é parecida em 

Apuí. Na tarde desta terça, 
o município registrou o ní-
vel de 69,6 microgramas de 
partículas por metro cúbi-
co. Esse valor classifica a 
qualidade do ar como ruim.

Liderando o ranking de 
municípios que mais regis-
tram queimadas, Apuí con-
tabilizou neste mês, 540 
focos de incêndios, repre-
sentando 42,7% do total.

Do início de julho até esta 
terça, o Amazonas regis-
trou 5.507 focos de incên-
dio. Deste número, Apuí foi 
responsável por 1.991 ocor-
rências, ou seja, 36,2%.

Em entrevista ao Em 
Tempo, o ambientalista 
Carlos Durigan apontou 
que a tendência é que essas 
queimadas aumentem nos 
próximos dias.

“Infelizmente, mesmo 
com todos os esforços para 
reduzir estes números eles 
continuam altos e estão di-
retamente relacionados às 
atividades humanas. Infe-
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lizmente estamos apenas 
iniciando o período de es-
tiagem do verão amazônico 
e em geral os números ten-
dem a crescer até os meses 
mais secos de setembro e 
outubro”, afirmou.

Ainda de acordo com o pro-
fissional, a situação dos mu-

nicípios amazonenses deve 
ser vista com mais atenção, 
no entanto, também é preci-
so contar com a consciência 
da própria população.

“É preciso que tenhamos 
ações contundentes para 
redução de emissões de ga-
ses que estão gerando este 

cenário e também evitar o 
desmatamento e o uso do 
fogo, em especial quando 
queimadas são feitas sem 
controle nas atividades 
agropecuárias, só assim 
poderemos reverter o qua-
dro trágico que vivemos”, 
finalizou Carlos Durigan.



Seleção está na final 
do futebol feminino

 

Reuters
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Pedro Nunes não avança no lançamento de dardo
O atleta amazonense 

Pedro Nunes enfrentou 
um desafio significati-
vo durante as Olimpía-
das de Paris, na modali-
dade de lançamento de 
dardo, nesta segunda-
-feira (5). Apesar de sua 
determinação e prepa-
ração intensa, Nunes 
não conseguiu garantir 
um lugar na final após 
não atingir a marca ne-
cessária durante a fase 
classificatória.

O atleta começou com 

76,23 metros, melho-
rou para 79,46 metros 
na segunda tentativa e 
registrou 75,69 metros 
na última oportunida-
de. No entanto, a marca 
mínima exigida para 
avançar à final era de 
84 metros, o que infe-
lizmente deixou o ma-
nauara radicado em Pa-
rintins (distante a 369 
quilômetros de Manaus) 
fora da disputa.

Em entrevista à Cazé 
TV, concedida antes de 

saber que ficou de fora 
da final, Pedro disse que 
apesar do resultado, a 
experiência nas Olim-
píadas representa um 
ponto alto em sua traje-
tória esportiva.

“Eu esperava mais do 
resultado, mas a gen-
te sabe que tem toda 
aquela primeira vez de 
sentir o clima da Olim-
píada aqui. Acho que 
para mim foi um ano 
muito importante, con-
seguir essa vaga e po-

der representar o Bra-
sil. A minha bateria foi 
muito forte, mas não 
vou dar desculpa aqui, 
eu vim representar aqui 
e ser feliz”, disse.

Mesmo não conse-
guindo se classificar, 
Pedro Nunes continua a 
ser um exemplo de de-
dicação e perseverança 
para seus colegas de 
equipe e fãs, inspirando 
outros atletas a perse-
guir seus sonhos olím-
picos.

O Brasil garantiu a classifica-
ção para a decisão do torneio 
de futebol feminino dos Jo-
gos Olímpicos de Paris (França) 
após derrotar a Espanha por 4 
a 2, na tarde desta terça-feira 
(6) no estádio Velódrome, em 
Marselha, em confronto válido 
pelas semifinais da compe-
tição.

Agora a Seleção Brasileira 
medirá forças com os Estados 
Unidos, que superaram a Ale-
manha por 1 a 0 na outra semi-
final. A disputa pelo ouro será 
realizada no próximo sábado 
(10), a partir das 11h (horário 
de Manaus).

Goleada
A equipe comandada pelo 

técnico Arthur Elias conse-
guiu ficar em vantagem logo 
no início do confronto, aos 4 
minutos, quando Priscila pres-
sionou a goleira Cata Coll, a 
arqueira acabou chutando em 
cima da zagueira Irene Paredes 

e a bola acabou indo para o 
fundo do gol.

O Brasil mostrou maturidade 
a partir daí, para aproveitar a 
vantagem no marcador, se fe-
chando bem na defesa e apos-
tando em jogadas rápidas de 
contra-ataque para empilhar 
oportunidades de marcar. De 
tanto tentar, a seleção brasi-
leira conseguiu ampliar aos 48 
minutos, quando a meio-cam-
pista Yasmim avançou em li-
berdade pela ponta esquerda 
e cruzou na medida para Gabi 
Portilho escorar de primeira.

Após o intervalo a equipe 
comandada pelo técnico Ar-
thur Elias assumiu de vez o 
controle da partida, criando 
ótimas oportunidades de mar-
car o terceiro, com Gabi Porti-
lho aos 3 minutos, com chute 
de fora da área de Ludmila aos 
6 e com Jheniffer um minuto 
depois.

Aos 24 minutos Hermoso 
ainda deu um susto no Brasil 

Amazonense estreou em Olimpíadas
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Brasil abriu o placar aos 
quatro minutos de jogo com 

erro da defesa espenhola

ao acertar chute da entrada 
da área que obrigou a goleira 
Lorena a realizar uma difícil 
defesa. Mas o dia era mes-
mo da equipe brasileira, que 
encaixou um contra-ataque 
em velocidade um minuto de-

pois para chegar ao terceiro. 
Priscila partiu em velocidade 
pela esquerda e, ao chegar 
à área, rolou para Adriana, 
que chutou no travessão. A 
bola sobrou então para Gabi 
Portilho, que escorou de ca-

beça para Adriana, que não 
perdoou.

As oportunidades continua-
ram aparecendo de lado a lado 
e, de tanto tentar, a Espanha 
conseguiu descontar aos 39 
minutos, quando Paralluelo 
aproveitou bola levantada na 
área por Hermoso para ca-
becear e vencer Lorena. Um 
minuto depois as atuais cam-
peãs do mundo tiveram outra 
grande oportunidade de mar-
car, com uma finalização da 
entrada da área de Putellas 
que explodiu no travessão.

Porém, o Brasil estava em 
uma jornada especial e deixou 
o melhor para o final. Após va-
cilo da lateral Oihane Hernán-
dez, Kerolin dominou a bola, 
avançou com muita liberdade 
e mostrou frieza para bater 
por baixo das pernas da goleira 
Cata Coll. A Espanha ainda vol-
tou a marcar com Paralluelo, 
mas o triunfo final ficou mesmo 
com a Seleção Brasileira.
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O Allianz Parque vai ser 
palco da decisão do duelo 
mais aguardado das oitavas 
de final da Copa do Brasil de 
2024. Palmeiras e Flamengo 
duelam, às 19h (horário de 
Manaus), nesta terça-feira 
(7), por uma vaga nas quartas 
de final do torneio. 

O Flamengo chega para o 
jogo com a vantagem cons-
truída no jogo de ida, há 
uma semana. No Maracanã, 
Pedro e Luiz Araújo anota-
ram os gols do Rubro-Negro 
na ocasião. Assim, o time 
comandado pelo técnico Tite 

joga pelo empate, enquanto 
o Palmeiras precisa vencer 
por dois gols de diferença 
para mandar o jogo às pe-
nalidades.

O time de Abel Ferreira vive 
um momento de turbulência 
na temporada e não vence há 
quatro jogos. Nesse período, 
são três derrotas e um em-
pate. Este último resultado 
foi conquistado no último 
domingo, quando a equipe 
ficou no 1 a 1 contra o Inter-
nacional, em partida válida 
pelo Brasileirão.

Para a partida, o Palmeiras 

ainda estará desfalcado de 
Piquerez (cirurgia no joelho 
esquerdo) e Bruno Rodri-
gues (cirurgia no joelho es-
querdo). Por outro lado, o 
Verdão conta com o retorno 
do zagueiro Murilo, que foi 
desfalque no primeiro jogo. 
O atleta voltou ao time no 
último domingo e formou 
o trio de zaga ao lado de 
Gustavo Gómez e Vitor Reis. 
Além disso, Abel Ferreira tem 
a expectativa de ter o lateral 
Mayke de volta. O atleta ficou 
de fora do jogo contra o Inter 
por dores musculares.

Do outro lado, o Flamen-
go deve ter força máxima à 
disposição. No confronto de 
ida, o Rubro-Negro não pôde 
contar com o atacante Bruno 
Henrique, que vinha se recu-
perando de uma entorse. O 
atleta, porém, foi titular do 
time na derrota por 1 a 0 para 
o São Paulo, no Morumbis, 
pelo Brasileirão.

O Rubro-Negro não perde 
para o Palmeiras no Allianz 
Parque desde 2017 - vitória 
do Verdão por 2 a 0, naquela 
ocasião, com gols do atacan-
te Deyverson. 

Duelo decisivo entre 
gigantes na Copa do Brasil

Gilvan de Souza/CRF

Arrasca está confirmado como titular
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Banco Central pode subir 
juros se inflação piorar

Divulgação

Ata do Copom diz que o colegiado do BC “não hesitará” em elevar a Selic

 
Serasa abre 97 mil ofertas para universitários amazonenses

Mais de 35 mil estudan-
tes podem negociar dívidas 
com universidades no Ama-
zonas, informa o Serasa Lim-
pa Nome.

Ao todo, mais de 97 mil 
ofertas estão disponíveis 
para alunos amazonenses. 
No Brasil, são 6,1 milhões 
de ofertas disponíveis com 
mais de 59 instituições, com 
descontos de até 95%.

De acordo com um levan-
tamento da Serasa, 52% dos 
alunos entrevistados já ti-
veram de trancar o curso 
por causa das dívidas com a 
faculdade — no início do ano, 
o número era de 49%.

Entre os demais motivos 

para interromper os estudos, 
aparecem o desemprego 
(27%), priorizar o pagamen-
to de outras contas (22%) e 
redução de renda (12%).

A pesquisa também revela 
que 90% dos estudantes ar-
cam sozinhos com as despe-
sas do curso, e a maior parte 
das dívidas atuais figura en-
tre a faixa de R$ 1 e R$ 5 mil.

Renegociar para retomar 
os estudos

O levantamento produzi-
do pela Serasa mostra que 
para 42% dos entrevistados 
o principal objetivo que os 
estimula a regularizar as dí-
vidas com a faculdade é po-

der retornar à universidade 
e seguir estudando.

Outros 37% querem mes-
mo é limpar o nome e 13% 
estão mais preocupados em 
voltar a ter crédito no mer-
cado.

“As dívidas podem, inclusi-
ve, atrapalhar o rendimento 
dos estudantes”, lembra Ali-
ne Maciel, gerente da plata-
forma Limpa Nome.

Aos mais de 2 milhões de 
consumidores com ofertas 
no setor educacional dispo-
níveis na maior plataforma 
de renegociação de dívidas 
do Brasil, as condições po-
dem ser acessadas pelo apli-
cativo ou site da Serasa.

ca”, afirma o documento.
Do lado interno, o Banco 

Central reforçou a necessida-
de que o Brasil tem de condu-
zir melhor as contas públicas. 
Disse haver um desânimo “no 
esforço de reformas estrutu-
rais e disciplina fiscal”.

O governo federal aumen-

tou as projeções de rombo 
para o fim do ano, o que le-
vou a necessidade de fazer 
contenções no Orçamento de 
2024. O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, anunciou 
no começo de julho restrições 
nas contas públicas que so-
mam R$ 15,0 bilhões.

A ata do Comitê de Política 
Monetária (Copom), publicada 
na terça-feira (6), diz que o 
colegiado “não hesitará” em 
elevar a Selic (taxa básica de 
juros) caso julgue necessário. 

O Banco Central quer obser-
var com cautela as perspecti-
vas de aumento da inflação. 
A autoridade monetária deci-
diu não se comprometer “com 
estratégias futuras”, mas um 
aumento no juro base pode vir 
caso a manutenção da taxa 
em 10,5% ao ano não controle 
os índices de preços.

“Avaliará a melhor estraté-
gia: de um lado, se a manuten-
ção da taxa de juros por um 
tempo suficientemente longo 
levará a inflação à meta no 
horizonte relevante; de outro 
lado, o comitê, unanimemen-
te, reforçou que não hesitará 
em elevar a taxa de juros para 
assegurar a convergência da 
inflação à meta se julgar apro-
priado”, diz o texto.

A ata reforçou a sinaliza-
ção anterior da autoridade 
monetária: que é necessário 
manter uma política monetá-
ria contracionista por “tempo 
suficiente”.

O Banco Central decidiu 
em 31 de julho manter Se-
lic inalterada em 10,50% ao 

ano. É 2ª vez em 2024 que 
o órgão toma essa decisão 
— ambas por unanimidade  
do colegiado.

A função do Banco Central é 
deixar a inflação do Brasil no 
centro da meta (3%) ao fim de 
cada ano. Uma das maneiras 
para fazer isso é pelo aumen-
to dos juros. O crédito mais 
caro desacelera o consumo e 
a produção. Como consequên-
cia, os preços tendem a não 
aumentar de forma tão rápida.

O Copom destacou fatores 
externos como os mais pre-
ocupantes para uma pressão 
na inflação. Mencionou a alta 
no dólar e também os resul-
tados abaixo do esperado de 
emprego nos Estados Unidos, 
que têm sido vistos pelo mer-
cado como indícios de uma 
recessão.

O Fed (Federal Reserve, 
o banco central dos EUA) 
anunciou também anunciou 

a manutenção dos juros nor-
te-americanos no intervalo 
de 5,25% a 5,50%. Alíquotas 
mais altas em países desen-
volvidos tornam os tesouros 
dessas nações atrativos aos 
investidores. Assim, há um 
fortalecimento do dólar em re-
lação às nações emergentes.

Com a moeda norte-ameri-
cana mais cara, a tendência 
é uma pressão na inflação 
brasileira pelos efeitos na 
dinâmica das importações e 
exportações.

“Como usual, o comitê foca-
rá nos mecanismos de trans-
missão da conjuntura externa 
sobre a dinâmica inflacio-
nária interna e seu impacto 
sobre o cenário prospectivo. 
Reforçou-se, ademais, que 
um cenário de maior incer-
teza global e de movimentos 
cambiais mais abruptos exige 
maior cautela na condução da 
política monetária domésti-

Divulgação 

Mais de 35 mil estudantes podem negociar dívidas com universidades
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Uma mulher que está em busca de 
aproveitar o melhor da vida, sem 

frescuras, destemida, Roberta Helena, 
atua como fashion designer, digital 

influencer e empresária.

Roberta Helena
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O concurso da Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM), previsto para este 
ano, está mais perto de 
se tornar realidade. Na 
tarde desta terça-feira (6), 
o presidente da Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM), vereador Caio 
André (União Brasil), as-
sinou o contrato com o 
Instituto Acesso de Ensi-
no, Pesquisa, Avaliação, 
Seleção e Emprego, em-
presa contratada para a 
realização do concurso 
público da Casa Legisla-
tiva. 

O edital deve ser divul-
gado nos próximos dias 
e a previsão é de, no mí-
nimo, 50 vagas. Além de 
Caio André, estavam pre-
sentes na reunião mem-
bros da comissão organi-
zadora do certame e um 
representante do Institu-
to Acesso.

“Hoje estamos dando 
um passo muito impor-
tante para que continue-
mos fazendo da Câmara 
Municipal um poder in-
dependente, poder que 
valoriza os seus servi-
dores e essa valoriza-
ção traz também esse 
importante passo, que é 
a realização de um con-
curso público após 21 
anos. Essa sempre foi 
uma exigência dessa 
gestão”, destacou Caio  
André.

“A nossa comissão de 
licitação e a nossa co-

Concurso da CMM com 
50 vagas ainda em 2024
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missão organizadora 
trabalharam com muito 
critério na elaboração do 
projeto básico, para que 
nós conseguíssemos es-
colher a banca respon-
sável pelo certame. Essa 
banca já realizou o maior 
concurso do Amazonas, 
que foi o da Secretaria 
de Educação do Estado 
com 8 mil vagas, e acre-

ditamos em sua capaci-
dade técnica”, completou 
o presidente da Casa Le-
gislativa.

O edital deverá ser en-
caminhado ao Tribunal 
de Contas do Estado do 
Amazonas (TCE-AM), 
para análise e homolo-
gação do concurso até a 
primeira quinzena de de-
zembro de 2024.

Sobre o certame
O Instituto Acesso de En-

sino, Pesquisa, Avaliação, 
Seleção e Emprego já reali-
zou o concurso da Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seduc-AM) em 2018 com 
quase 8 mil vagas. Além 
disso, o Instituto foi respon-
sável por outros certames, 
como o do Governo do Es-
tado do Rio Grande Norte, 

da Polícia Civil do Espírito 
Santo, Corpo de Bombeiros 
Militar do Rio de Janeiro, 
Câmara Municipal de Ca-
riacica, também no Espírito 
Santo, entre outros.

Mais de 50 vagas em diver-
sas áreas de formação serão 
ofertadas para o preenchi-
mento do quadro de servido-
res efetivos e também para 
cadastro de reserva.

Presidente da Câmara Municipal de Manaus (CMM), 
vereador Caio André (União Brasil), assinou o contrato 

com empresa contratada para a realização do concurso


